

# Chercheurs et curieux

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **4 (1896)**

Heft 8

PDF erstellt am: **27.06.2024**

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## CHERCHEURS ET CURIEUX

### QUESTIONS

N° 5. — On nous demande quelques renseignements sur la **baronne d'Holca** ou **Olkah**, restauratrice de la paroisse catholique de Lausanne. On croit savoir, grâce aux recherches de MM. A. de Crousaz, archiviste de l'Etat de Vaud, Schneuwely, archiviste du canton de Fribourg, Reymond, rédacteur à Lausanne, Messieurs les curés de Lausanne, d'Echallens et d'Assens, qu'elle est née probablement à Munster, en Westphalie ; elle reçut au baptême les prénoms de Marie-Eléonore ; la date de sa naissance serait 1756 ou 1757 ; elle aurait fait son éducation en France, à Paris, où elle se trouvait en 1783 ; elle a dû se marier vers 1775 ; elle resta à Nancy jusqu'en 1790 (?) ; le 24 mai 1792, elle vient s'installer à Lausanne, dans une maison hors de ville, près du faubourg d'Etraz, maison appelée les Toises ; les magistrats de la ville l'autorisèrent à habiter la ville avec un aumônier ; cette autorisation fut renouvelée de six en six mois jusqu'en 1798 ; elle mourut à Lausanne en 1815 ; elle avait été recommandée aux autorités bernoises par de hauts personnages, ainsi qu'en témoigne une lettre de la Chambre baillivale de Lausanne du 26 février 1794 et une permission signée Dumoulin du 25 pluviôse an VI.

La baronne d'Holca appartenait à une famille noble, même princière. Quel est son véritable nom de famille, qu'elle a toujours tenu à cacher ? Quel est exactement le lieu de sa naissance, Munster, Breslau ou Nancy ? Les dates ci-dessus sont-elles exactes ?

N° 6. — Quelqu'un de nos lecteurs pourrait-il donner des renseignements ou des indications de sources relatives à l'éboulement du village de **Curral, val de Bagnes**.

N° 7. — A quelle famille appartiennent les **armoires suivantes** : d'argent au chef de gueules chargé d'un lambel d'azur.

N° 8. — **M. Edmond de la Harpe**, à Lausanne, préparant une nouvelle édition de la notice sur sa famille, serait vivement obligé envers les personnes qui voudraient bien lui faire part de renseignements utiles sur ce sujet.

